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Carissime e Carissimi Caluschesi,
prima di tutto un grosso grazie per aver riconfermato il vostro consenso alla lista Per Calusco per la 
quarta volta consecutiva e rinnovato per la seconda volta il mandato al Sindaco Michele Pellegrini con 
più del 60% dei voti.
Il vicesindaco Enrico Salomoni e gli assessori dell’Amministrazione uscente, Massimo Cocchi, Lorena 
Marzani e Silvia di Fonso, forti del congruo numero di preferenze ricevute, sono stati riconfermati nella 
nuova Giunta, Matteo Villa è stato designato come nuovo capogruppo, Alessandro Brevi continuerà ad 
occuparsi del settore Lavoro mentre le nuove elette Beatrice Sala e Samira Milani si occuperanno in 
modo particolare di progetti ambientali e di comunicazione. 
Purtroppo, vorrei sottolineare che la gioia della nostra conferma è risultata mitigata dalla bassa affluenza 
alle urne: solo il 53% dei caluschesi si è recato alle urne, il 7% meno di cinque anni or sono.
Una riflessione è d’obbligo: come può la gente essere motivata, coinvolta se non è interessata a scegliere 
chi gestirà il proprio Comune, dare il proprio consenso a candidati conosciuti con cui può interloquire in 
ogni momento, controllarne l’impegno e l’affidabilità. 

Gli auguri del Sindaco

BACCANELLO CApOrA CENtrO LupritA mONtELLO tOrrE vANzONE
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Il Sindaco e la nuova compagine si impegna ad informare, interagire con la cittadinanza usando tutti i 
canali disponibili; oltre al sito internet ufficiale, all’App ed al nuovo notiziario aggiornato, abbiamo già 
aperto due pagine social su Facebook e Instagram: Comune di Calusco d’Adda, con le informazioni più 
utili già presenti sul sito ufficiale del Comune e CaluscoE20 per promuovere tutte le attività organizzate 
dall’Amministrazione, dalle Associazioni e dalle Contrade.
Provvederemo anche ad attivare un link su Telegram, sperando di riaccendere la fiducia nelle istituzioni 
e coinvolgere un sempre maggior numero di cittadini nella vita, nelle iniziative del nostro paese e poter 
soddisfare al meglio le loro aspettative.
Una incoraggiante notizia è dovuta al fatto che la pandemia da Covid 19, pur essendo ancora in corso, 
per merito della massiccia adesione alla campagna vaccinale non ha più, con le attuali nuove varianti, 
la letalità degli scorsi due anni.
Con l’invasione dell’Ucraina da parte della Russia stiamo invece assistendo ad una guerra in Europa 
con crimini, esecuzioni sommarie, stragi di civili, di donne, di bambini che credevamo solo un doloroso 
ricordo della Seconda Guerra Mondiale.
L’indipendenza e la libertà sono valori irrinunciabili per ogni nazione e tutti i paesi democratici debbono 
contribuire a salvaguardarli anche a costo di subire gravi ripercussioni economiche, come stiamo avendo 
ora a causa della guerra e della speculazione.
Il tasso d’inflazione ha raggiunto valori mai visti da decenni ed ha fatto schizzare, oltre all’energia ed 
al gas, i prezzi di tutti i beni, mettendo in grossa difficoltà l’appalto per la realizzazione delle nuove 
opere già finanziate, i cui costi devono essere ora aggiornati reperendo ed assorbendo risorse aggiuntive 
non preventivate. Pensiamo ad esempio al secondo lotto della tangenziale sud, alla manutenzione 
straordinaria della scuola primaria e secondaria, alla ristrutturazione del Municipio i cui lavori erano già 
in procinto di essere appaltati. In questi primi sei mesi di nuova amministrazione abbiamo provveduto 
ad asfaltare strade e marciapiedi a Baccanello, ultimato i lavori in Via San Giuliano, Via dei Molini e 
Via Mascagni con l’interramento in cavidotti della linea Enel e della fibra Open Fiber, il rifacimanto 
dei marciapiedi e la sostituzione dei pali di illuminazione con lampade a basso consumo energetico, 
inaugurato il nuovo campo di calcio in erba sintetica, ultimato i lavori di valorizzazione del pozzo a 
Vanzone e la manutenzione straordinaria, con installazione di nuovi giochi, ai giardini tra via Immacolata 
e via dell’Assunta. La nostra attenzione è rivolta in questo particolare periodo a molte nostre famiglie, a 
singole persone che non hanno più i mezzi economici sufficienti per poter avere un’esistenza dignitosa 
ed hanno bisogno di un aiuto per beni di prima necessità per poter pagare le bollette e l’affitto. 
L’obiettivo di questo mio secondo mandato è quello di fare in modo che i cittadini tutti apprezzino di 
vivere a Calusco e fare in modo che molti di essi diano la loro disponibilità per un maggior impegno per 
il bene e gli interessi della comunità.
Auguri di Buon Natale e Felice Anno Nuovo alla Giunta, ai Consiglieri, ai dipendenti comunali, al parroco, 
al curato, alle suore della Torre, ai nostri Carabinieri, alla Consulta, a tutte le Associazioni, a tutti i 
volontari, a tutte le Contrade, a tutti voi ed ai vostri cari miei concittadini! 

Il Sindaco
 Dott. Michele Pellegrini
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Gruppo di
maGGioranza
lista “Per calusco”

Dott. Pellegrini Michele
Sindaco
sindaco@comune.caluscodadda.bg.it
riceve il mercoledì dalle ore 10.00 alle ore 
12.00 e da lunedì a venerdì su appuntamento.

Sig. Salomoni Enrico
Vicesindaco e Assessore Sostenibilità 
ambientale, controllo del territorio e 
sicurezza
enrico.salomoni@comune.caluscodadda.bg.it
riceve il martedì dalle ore 10.00 alle ore 12.00.

Sig.ra Marzani Lorena
Assessore Servizi Sociali, Politiche per 
la famiglia, Associazioni, Personale
lorena.marzani@comune.caluscodadda.bg.it
riceve lunedì e mercoledì dalle ore 15.00 alle 
ore 17.00 su appuntamento. 

Dott. Cocchi Massimo
Assessore Finanze, Lavori pubblici, 
Pianificazione e sviluppo del territorio, 
Tradizioni locali
massimo.cocchi@comune.caluscodadda.bg.it
riceve il sabato dalle ore 10.00 alle ore 12.00 e 
da lunedì a venerdì su appuntamento.

Avv. di Fonso Silvia
Assessore Istruzione, Cultura, Sport, 
Commercio, Attività produttive
silvia.difonso@comune.caluscodadda.bg.it
riceve lunedì, mercoledì e sabato
su appuntamento.

Dott. Villa Matteo
Consigliere Comunale 
Capogruppo consiliare e delegato 
rapporti con le Aziende Partecipate
matteo.villa@comune.caluscodadda.bg.it

Dott. Brevi Alessandro
Consigliere Comunale delegato Politiche 
del lavoro - Problematiche giovanili
alessandro.brevi@comune.caluscodadda.bg.it

Dott.ssa Sala Beatrice 
Consigliere Comunale delegato Parchi e 
Transizione ecologica
beatrice.sala@comune.caluscodadda.bg.it

Sig.ra Milani Samira
Consigliere Comunale delegato 
Comunicazione e Marketing territoriale
samira.milani@comune.caluscodadda.bg.it

Gruppo di minoranza
lista “calusco unita”

Dott. Cassese Pasquale Simone 
Consigliere Comunale e
Capogruppo consiliare
pasqualesimonecassese@comune.caluscodadda.bg.it

Sig. Locatelli Fabrizio 
Consigliere Comunale
fabrizio.locatelli@comune.caluscodadda.bg.it

Dott. Villa Andrea 
Consigliere Comunale
andrea.villa@comune.caluscodadda.bg.it

Dott.ssa Previtali Sonia
Consigliere Comunale
sonia.previtali@comune.caluscodadda.bg.it

Nuova Amministrazione Comunale
Con le elezioni comunali del 12 giugno 2022, i caluschesi hanno eletto il Sindaco e il Consiglio Comunale 
per il mandato 2022 - 2027. Michele Pellegrini, sostenuto dalla lista “Per Calusco” è stato rieletto Sindaco 
per il secondo mandato con il 61,30% dei voti. Pasquale Simone Cassese e la lista “Calusco Unita” hanno 
riportato il 38,70%. Il Consiglio Comunale si è ufficialmente insediato con la seduta del 22 giugno 2022.
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La Provincia di Bergamo il 26 settembre 2022 
ha espresso un giudizio positivo di compatibilità 
ambientale per l’incremento da 30.000 t/anno a 
110.000 t/anno di Combustibili Solidi Secondari 
(CSS) da utilizzare nel forno di cottura del 
clinker Italcementi, in parziale sostituzione dei 
combustibili fossili convenzionali. Il Comune di 
Calusco d’Adda, a seguito dei pareri di ARPA ed 
ATS che hanno consentito di superare eventuali 
perplessità su eventuali impatti sulla salute, ha 
espresso il proprio parere favorevole condizionato 
al recepimento di circostanziate e puntuali 
prescrizioni.
Il progetto, prevedendo anche la diversificazione 
delle tipologie dei CSS con le relative modifiche 
agli impianti per la ricezione e l’utilizzo degli 
stessi, dovrà essere realizzato in cinque anni 
dalla data della pubblicazione del provvedimento. 
In data 10 ottobre 2022 la Provincia ha chiesto 
alla ditta Italcementi precisi chiarimenti, da 
fornire entro 90 gg., in particolare sui valori limite 
ed obiettivo degli inquinanti emessi, su un piano 
di controlli e manutenzioni più frequenti degli 
attuali, su interventi per il contenimento delle 
emissioni di polveri anche a bassa quota, su una 
soglia minima di potere calorico di riferimento 
per i CSS diversi dai fanghi, su un protocollo 
di controllo dei CSS, affinché le emissioni non 
superino il target previsto (riduzione NOx a 

AGGiorNAmeNto Sul proGetto itAlCemeNti
300 mg/nM3) ed il traffico rimanga pressoché 
invariato, sui prodotti che entrano nel forno (CSS 
e Pet Coke) che dovranno garantire un contenuto 
finale di metalli prestabilito, su una valutazione 
periodica dell’impatto nel tempo sulla salute 
della popolazione da concordare con ATS.
Il procedimento è stato sospeso fino alla loro 
acquisizione. 
Il Comune di Calusco d’Adda ha richiesto 
inoltre che Italcementi dovrà contribuire pro 
quota, una volta ultimata, alla manutenzione 
della tangenziale Sud e per quanto riguarda 
obiettivi più ambiziosi da prevedere a lungo 
termine: un progetto per la realizzazione 
di un impianto di recupero della CO2, come 
previsto in uno stabilimento in Norvegia da 
Heidelberg Cement; uno studio di fattibilità per 
un’eventuale implementazione di un impianto di 
teleriscaldamento a favore degli edifici pubblici/
scuole del Comune; l’utilizzo di idrogeno verde 
come combustibile futuro in sostituzione dei 
combustibili fossili residui ancora utilizzati al 
raggiungimento della quota finale  di CSS prevista. 
L’obiettivo dell’Amministrazione di Calusco 
d’Adda è quello di ottenere e far implementare 
ad Italcementi tutte quelle procedure di controllo 
dei CSS e le migliorie agli impianti per ridurre gli 
inquinanti emessi attualmente, al fine di ottenere 
una migliore qualità dell’aria e dell’ambiente.
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Al centro dei programmi pluriennali dell’amministrazione 
c’è da sempre la volontà di recuperare, valorizzare e 
manutenere il patrimonio dell’ente, per garantire il 
massimo decoro di strade, marciapiedi, parchi, strutture 
ed edifici utilizzando il più possibile risorse proprie, 
finanziamenti agevolati, con il minor indebitamento 
possibile.

lAvori pubbliCi

Negli ultimi mesi abbiamo realizzato molti interventi 
alle nostre infrastrutture: abbiamo provveduto alla 
sistemazione dei marciapiedi e delle strade, con nuovo 
asfalto e segnaletica stradale, della contrada baccanello, 
di via risorgimento e via rimembranze; abbiamo, inoltre, 
completamente riqualificato le vie San Giuliano e dei 
molini, nella zona Capora, con un intervento generale di 
sostituzione dei sottoservizi, della pubblica illuminazione 
con luci a LED e il totale rifacimento della sede stradale e 
dei marciapiedi.
I lavori, a causa del coordinamento dei sottoservizi, 
soprattutto per la fornitura elettrica e del gas, si sono 
protratti più del previsto, ma l’effettuazione di tutti gli 
interventi in un’unica fase, ha garantito efficienza ed 
economicità.

Durante il recupero e la sistemazione di 
un edificio facente parte del tessuto più 
antico della contrada di vanzone, in via 
Santa Croce, è stato ritrovato un pozzo 
antico, risalente al basso medioevo.
A seguito di sopralluogo eseguito della 
Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e 
Paesaggio, l’Amministrazione ha deciso 
di conservare e valorizzare il pozzo, parte 
della storia del nostro paese, eredità per 
le generazioni future: ora è possibile 
ammirarlo recuperato e protetto.
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Con il tradizionale 
taglio del nastro, 
sabato 8 ottobre è stato 
inaugurato il nuovo 
campo in erba sintetica 
del Centro Sportivo 
Comunale: un grande 
miglioramento delle 

strutture sportive a disposizione 
dei bambini e dei ragazzi per partite ed 
allenamenti.
Il Centro Sportivo è stato intitolato 
nell’occasione alla memoria di renzo 
marzani, nostro concittadino che 
per tanti anni ha accompagnato e 
cresciuto generazioni di calciatori 
sul campo di calcio.
La dirigenza del Calusco Calcio 
sollecitava già da tempo la 
necessità di trasformare il campo di 
allenamento in sabbia in senso più 
moderno e adeguato alle esigenze 
di atleti e allenatori e a seguito 
dell’ottenimento di un contributo 
destinato al totale abbattimento 
degli interessi di un mutuo a 
tasso fisso con l’Istituto per il 
Credito Sportivo, l’Amministrazione 
ha programmato e realizzato 
l’intervento alla fine del 2021.
Grazie all’impegno del nostro ufficio 

Nuovo CAmpo iN erbA SiNtetiCA

tecnico, di progettisti, direzione lavori e dell’impresa 
esecutrice, i lavori, iniziati nella primavera scorsa, 
sono terminati in tempo per l’inizio del campionato 
2022-2023.
Grande soddisfazione è stata espressa dalla società 
Calusco Calcio che, grazie al nuovo campo, ha già avuto 
un incremento di circa il 30% di iscritti nel Settore 
Giovanile. Oltre all’elevata performance di gioco, i 
vantaggi di questo tipo di campo sono  la fruibilità 
per 365 giorni l’anno, la resistenza alle condizioni 
climatiche, la possibilità di utilizzo più intensivo di 
un campo in erba naturale e una maggior longevità, 
abbattendo i costi di manutenzione.

Gli eventi della Bora erano iniziati 
domenica 18 settembre con la consueta 
sfida tra i “Madonnari” di ogni contrada 
che hanno dipinto, utilizzando la tecnica 
dei gessetti colorati, un elaborato dal 
tema “2022: l’anno della ripartenza”. Il 
premio è stato assegnato la sera del 23 
settembre ai madonnari del vanzone, 
dopo la firma dello storico libro da parte 
dei Capitani e i colorati balletti delle 
contrade.
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Domenica 2 ottobre, in una soleggiata 
domenica di fine estate, le 7 contrade 
Caluschesi sono tornate a sfidarsi nei 
tradizionali giochi del palio, dopo due 
anni di arresto forzato, in occasione del 
cinquantatreesimo compleanno della 
nostra Bora.
Alla fine dei dieci giochi che si sono 
conclusi, come sempre, con la divertente 
corsa delle oche, ad avere la meglio è 
stata la contrada di luprita, che si è 
aggiudicata il suo settimo trofeo.

lA borA 2022

Ripartire non è stato facile: tante le riunioni organizzative 
e gli allenamenti per gli atleti che si sono preparati per 
tutto il mese di settembre. I Giurati, insieme ai Capitani 
e ai collaboratori in pochi mesi sono stati capaci di 
ristabilire i necessari rapporti con i volontari che, 
nonostante durino da oltre quindici anni, sono rimasti 
sopiti durante la pandemia.
E’ necessario ricominciare facendo tesoro dell’esperienza 
vissuta negli annui bui che ci siamo appena lasciati 
alle spalle, imparare dagli errori e recuperare le cose 
positive che ci uniscono: la forza delle tradizioni, le 
associazioni e il volontariato. 
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Il 17 settembre scorso nella piazza del Municipio si 
è tenuto l’appuntamento annuale con le premiazioni 
per meriti scolastici degli studenti che hanno ricevuto 
le borse di studio per le scuole secondarie di primo 
e secondo grado grazie al bando “valorizziamo il 
merito”, che vede la collaborazione del Comune di 
Calusco e della Consulta delle Associazioni.
Durante la cerimonia sono state consegnate 33 borse 
di studio agli studenti residenti nel nostro Comune 
che hanno conseguito il diploma di terza media 
con una votazione da 8 a 10 (12 studenti con 8, 16 

premiAZioNi Al merito 2022
studenti con 9 e 5 studenti con 10) e 9 
borse di studio ad altrettanti studenti che 
hanno conseguito il diploma di maturità 
con votazione superiore a 90/100 e che 
hanno deciso di proseguire con gli studi 
universitari (quest’anno ben 6 studenti 
con il massimo dei voti, uno studente con 
98 e due con 95).
A seguire abbiamo premiato i giovani 
sportivi che hanno conseguito risultati 
a livello nazionale nel 2022 (nelle 
discipline del nuoto, del pattinaggio corsa 
e dello short track) e i vincitori della 
“bibliosfida”, un concorso organizzato 
dalla Biblioteca che premia i lettori, sia 
adulti che ragazzi. 
La presenza di questi giovani, premiati 
dai volontari delle associazioni caluschesi 
davanti alle famiglie e agli amici, con la 
loro visibile emozione e la loro spontaneità, 
ci ha ricordato l’importanza dell’impegno 
e della dedizione, nello studio come 
nello sport: auguriamo loro di riuscire 
a realizzare i progetti che desiderano 
e di poter contribuire, ognuno con le 

proprie capacità, 
al benessere della 
comunità che li 
accompagna ogni 
giorno nel cammino 
della crescita. 
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GiorNAtA iNterNAZioNAle CoNtro
lA violeNZA Sulle DoNNe

Il 25 novembre ricorre la 
Giornata internazionale contro 
la violenza sulle donne e 
nell’occasione abbiamo voluto 
organizzare una serata di 
riflessione con uno spettacolo 
teatrale in collaborazione con 
l’Associazione “Non solo teatro” 
dal titolo “Alfonsina, la corsa 
per l’emancipazione”: la storia 
di Alfonsina Strada, prima donna 
ciclista a competere in gare 
maschili come il Giro d’Italia 
e ritenuta tra le pioniere della 
parificazione tra sport maschile 
e femminile durante i primi 
decenni del Novecento. 
La serata è stata aperta dal 
Centro Antiviolenza di terno 
d’isola e dalla rete antiviolenza 
Ambito isola bergamasca e 
bassa val San martino, punti di 
riferimento per tante donne in 
difficoltà, e si è conclusa con un 
reportage fotografico di donne 
spagnole vittime di violenza, a 
cura di Dana De Luca. 
Uno stimolo perché la giornata 
contro la violenza sulle donne, 
aldilà di una ricorrenza sul 
calendario, possa essere valido 
stimolo per sensibilizzare 
l’opinione pubblica perché, 
come ha ricordato il Presidente 
Mattarella ricordando le 116 
vittime dello scorso anno (una 
ogni tre giorni): “la violenza 
contro le donne è un fallimento 
della nostra Società nel suo 
insieme”.
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Dopo i grandi eventi estivi con la Notte Bianca e la Bora 
(che ha concluso un’estate finalmente vissuta con tanti 
momenti di festa e di condivisione) abbiamo iniziato 
la programmazione culturale del periodo natalizio e 
invernale. Il Centro Civico ha aperto le porte a importanti 
ritorni: dal 24 settembre al 2 ottobre abbiamo ammirato la 
mostra collettiva “la sintassi del colore”, un’esposizione 
di 28 artisti coordinata da Muriel Villa e Samantha Paglioli, 
mentre dal 21 al 30 ottobre è “decollata” la mostra del 
97° Club Frecce tricolori “emozioni nel cielo” per il 20° 
compleanno del Club. Dal 17 al 26 dicembre ritorna la 
Mostra del Presepe presso il Centro Civico.
Il 13 gennaio ripartirà in collaborazione con la Consulta 
la rassegna, anche quest’anno con il felice connubio 
cinema-teatro: 9 spettacoli che ci accompagneranno 
fino al 9 marzo 2023 presso il cinema San Fedele e una 

Gli eveNti Del 2022
proiezione conclusiva il 18 marzo nel 
Centro Civico con un celebre film/
musical degli anni 70 (nella locandina 
allegata al Notiziario tutti i dettagli dei 
film e degli spettacoli in programma). 
Anche dicembre è stato ricco di eventi: 
il 3 dicembre presso il Centro Civico con 
l’associazione Inartegiovani e la Consulta 
è stato il momento di “lambrusco e 
popcorn”, una serata con cena emiliana 
e la proiezione del celebre film “Don 
Camillo” nella bellissima cornice della 
Chiesa Vecchia; il 10 dicembre uno 
spettacolo teatrale per tutti i bambini al 
Cineteatro San Fedele con “e’ Natale, 
bambini!” nell’ambito della rassegna 
“Teatro a merenda”.

L’11 dicembre un graditissimo ritorno, il 
Gospel, questa volta con il “redemption 
Gospel Choir” di Cinisello Balsamo che 
pochi mesi fa ha partecipato all’European 
Gospel Choir.
Per concludere le feste natalizie il 5 
gennaio presso il cinema la New pop 
orchestra ci proporrà un concerto con 
le più belle colonne sonore da film del 
maestro Ennio Morricone. 
Per il 2023 finalmente ritorna il Carnevale 
Caluschese, con la consueta sfilata dei 
carri e tanti eventi per grandi e piccini 
dal 19 al 21 febbraio: non mancate!

importante di giovani caluschesi. 
Durante una breve cerimonia il 
Sindaco Michele Pellegrini ha 
ringraziato le varie Amministrazioni 
che nel corso di questi anni 
hanno supportato l’attività di 
questo servizio, sottolineandone 
l’importanza e auspicando per il 
futuro un incremento degli attuali 
30 iscritti. 
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Il 20 novembre abbiamo celebrato un anniversario 
importante: il 20° anno dall’inaugurazione del 
nostro Asilo Nido “la porta Azzurra”, nato appunto 
20 anni fa grazie all’intuizione e alla lungimiranza 
dell’allora compianto Sindaco Domenico Colleoni.

In questi vent’anni il Nido ha permesso a molte 
giovani coppie di affrontare più serenamente la 
genitorialità, favorendo una maggiore conciliazione 
della vita famigliare e lavorativa e consentendo a 
molte giovani donne di poter mantenere il proprio 
posto di lavoro, ma soprattutto ha permesso a tanti 
bambini un precoce accesso ad attività educative e 
risocializzanti contribuendo a formare un numero 

ANNiverSArio ASilo NiDo

Un ringraziamento particolare è 
stato tributato dall’Assessore ai 
Servizi Sociali Lorena Marzani 
alla Cooperativa Koinè, che sin 
dall’apertura ha gestito con grande 
dedizione, professionalità e passione 
il nostro Nido.
Dopo la breve cerimonia è stata 
inaugurata la mostra fotografica, 
allestita dalle educatrici all’interno 
del Nido, che ne ripercorreva la storia 
attraverso le fotografie dei tanti 
bambini che nel corso degli anni lo 
hanno frequentato.
Nel pomeriggio inoltre è stato 
strutturato, sempre a cura delle 
educatrici Koinè, un momento di 
dialogo e confronto con le famiglie 
ed allestito un laboratorio aperto ai 
bambini di tutte le età. 
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La città di Bergamo è stata nominata per l’anno 2022 
quale prima capitale Italiana del Volontariato, importante 
investitura tributata dal CSVnet (Associazione dei Centri di 
Servizio per il Volontariato di tutta Italia) con il patrocinio 
di ANCI (Associazione Nazionale dei Comuni Italiani) 
ed è innanzitutto un premio al grande movimento della 
città e del territorio provinciale, che conta circa 4.300 
associazioni per oltre 100.000 volontari.
Durante questi mesi sono state organizzate varie 
iniziative celebrative tra le quali vogliamo ricordare la 
mostra fotografica itinerante promossa dalla Provincia 
di Bergamo con protagonisti 7 volontari segnalati dalle 
realtà territoriali.
Questi 7 volontari simboleggiano idealmente tutti i 
volontari che ogni giorno, silenziosamente, svolgono il 
proprio servizio a favore della Comunità, spesso a fianco 
dei più deboli e fragili.
Con orgoglio segnaliamo che all’interno di questa rosa 
è presente un cittadino caluschese, renato Fontana, da 
decenni molto impegnato in varie associazioni del nostro 
paese.
Tra l’altro è sua la citazione che ha dato il nome alla mostra 
“Se NoN Servo A CoSA Servo”, inaugurata proprio a 
Calusco d’Adda per la prima tappa allestita presso il Centro 

voloNtAriAto CAluSCheSe

Civico in concomitanza con il ritorno, 
dopo due anni di arresto forzato per la 
pandemia, della consueta Festa delle 
Associazioni promossa dalla Consulta: 
una giornata di festa che ha riunito nella 
piazza del Comune le nostre numerose 
Associazioni che hanno presentato le 
loro attività alla cittadinanza con stand e 
gazebi.

Nel mese di luglio, dopo due anni, è tornata ad animare il 
nostro paese l’attesissima “Notte bianca” e quest’estate 
così ricca di eventi si è conclusa ai primi di ottobre con la 
nostra amata Bora. Un grazie sincero a tutti coloro che 
con disponibilità e dedizione hanno consentito di proporre 
nuovamente tante occasioni di svago e di condivisione.

13

L’estate 2022 ha finalmente visto la 
ripresa di quasi tutte le consuete 
attività estive che per anni hanno 
caratterizzato ed animato il 
nostro paese. Durante il periodo 
pandemico, solo grazie ad una stretta 
collaborazione tra gli organizzatori 
e l’Amministrazione Comunale, è 
stato possibile mantenere attivi i 
Centri estivi per i nostri ragazzi, 
indispensabile supporto per le 
famiglie; quest’anno oltre ai diversi 
CRE organizzati in collaborazione con 
l’Oratorio, il Palazzetto dello Sport 
e l’A.Ge, grazie alla disponibilità e al 
lavoro dei volontari delle numerose 
Associazioni, delle Contrade e della 
Consulta, sono state riproposte anche 
le feste in Contrada, il Campo Alpini e 
la festa del volontariato.

eStAte 2022

re-eStAte iN CoNtrADA
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L’Amministrazione Comunale ha celebrato le 
ricorrenze del 25 aprile (Festa della Liberazione) 
e del 4 Novembre (Vittoria della Prima Guerra 
Mondiale, Giornata dell’Unità Nazionale e delle 
Forze Armate e celebrazione del Milite Ignoto) 
con due manifestazioni pubbliche accompagnate 
dalle Associazioni d’Arma caluschesi.
In entrambe le occasioni sono state poste corone 
di alloro alla base dei nostri monumenti ai Caduti, 
seguite dal discorso del Sindaco.
Quest’anno le commemorazioni hanno avuto un 
significato particolare alla luce della guerra in 
Ucraina scoppiata a febbraio e tutt’ora in corso. 
La guerra, purtroppo, non è più un fatto lontano, 
sia nel tempo sia geograficamente, ma ritorna 
molto vicina a noi come non succedeva dagli anni 
Novanta con la Guerra dei Balcani.
Il ricordo dei Caduti delle due guerre mondiali del 
secolo scorso è un’occasione preziosa per poter 
riflettere sul nostro passato e, soprattutto, sul 
nostro presente. L’Italia, al termine di entrambe 
le guerre mondiali, si è trovata in condizioni 
sociali ed economiche disastrose, dopo aver 
pagato un altissimo prezzo di vite umane, civili 
e militari: una situazione che certamente ci 
accomuna e che non può che farci sentire vicini 
alle popolazioni che in questo momento stanno 
vivendo sulla loro pelle le terribili conseguenze 
della guerra. 
Una riflessione che non può non toccare anche 
i nostri valori fondamentali: se nel 2022 noi 
possiamo vivere in uno Stato libero e democratico, 
lo dobbiamo al sacrificio dei milioni di italiani che 
nelle due guerre hanno combattuto.

25 Aprile e 4 Novembre:
memoria del passato, eredità del presente

La guerra in Ucraina ha fatto entrare la 
geopolitica nelle nostre case con i talk 
show e gli speciali televisivi, dandoci 
una finestra sul mondo di oggi: dai 
reclutamenti forzati in Russia, dalle 
forti limitazioni di espressione ad 
Hong Kong, dalla condizione delle 
donne in Iran, capiamo che valori 
come la libertà e l’uguaglianza che ci 
appaiono così scontati, invece non lo 
sono affatto. 

Per questi motivi dobbiamo fare 
tesoro dell’eredità lasciata da chi ci ha 
preceduto, costruendo la nostra Italia.

riaccendere passione e interesse verso 
le scelte che riguardano il nostro paese. 
Non mancheranno da parte nostra le 
iniziative, così come non mancheranno 
mai aggiornamenti e informazioni. 
Vi invito, inoltre, a seguirci sui nostri 
canali Facebook e Instagram.
Il programma e il lavoro di Calusco 
Unita non si è fermato con la campagna 
elettorale e con l’esito delle elezioni. 
Salute e ambiente, viabilità e territorio, 
sicurezza, lavoro e servizi sociali, scuola 
e cultura, sport, associazionismo e 
macchina amministrativa sono tutte 
tematiche che porteremo avanti in 
Consiglio Comunale e anche in paese 
tra i cittadini.
Il tutto, in un clima di apertura e 
spirito collaborativo anche con 
l’Amministrazione.
Siamo la lista di opposizione: sarà nostro 
compito anche vigilare e controllare 
che quanto l’amministrazione ha 
promesso sarà realmente realizzato.
un carissimo augurio di buon Natale 
e felice anno nuovo a nome di tutta la 
squadra di Calusco unita.

lino Cassese
Consigliere Comunale di Calusco Unita
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Care cittadine, cari cittadini,
ci tengo innanzitutto a compli-
mentarmi con Sonia Previtali, 
Andrea Villa e Fabrizio Locatelli 
per essere stati eletti a rappre-
sentare Calusco Unita in Consi-

glio Comunale insieme a me.
Un ringraziamento speciale va 
anche alle altre candidate e agli 

altri candidati che hanno intrapreso questo viaggio insieme 
a noi e che continuano a lavorare insieme a noi: Gabriella 
Casati, Luisa Perillo, Maurizio Brescia, Valentina Boy, Alfre-
dino Cattaneo, Barbara Clivati, Simonetta Manzoni, Alessan-
dra Panzacchi e Anna Vitali.
Noi di Calusco Unita ce l’abbiamo messa davvero tutta.
La scorsa primavera abbiamo portato avanti una campagna 
elettorale gentile, costruttiva, basata sulle idee e sulle ener-
gie di una squadra fresca, giovane e composta da ben 8 don-
ne su 12 candidati.
Un caso forse più unico che raro. Soprattutto, una squadra 
davvero competente su tutte le tematiche che riguardano il 
nostro comune. Purtroppo non è bastato, complice l’enorme 
e preoccupante astensionismo che ha condizionato non poco 
le elezioni.
Quando metà degli aventi diritto non vota, c’è davvero poco 
da festeggiare. Dobbiamo cercare in tutti i modi di frenare 
questa rassegnazione e questo distacco dalla politica, ini-
ziando proprio dalle comunali.
Il nostro programma si è basato sulla partecipazione attiva 
del cittadino, cosa che faremo anche nei prossimi 5 anni per 

Grazie! Non possiamo che iniziare il nuovo mandato 2022 – 2027 con 
questa parola, rivolta a tutti i cittadini caluschesi che il 12 giugno hanno 

confermato la fiducia in Per Calusco e in Michele Pellegrini. Una riconferma 
che premia il lavoro svolto a contatto con i caluschesi in questi anni difficili, 
contraddistinti prima dalla chiusura del Ponte San Michele e dopo dalla 
pandemia.

Sono passati 15 anni dal 2007, quando la lista Per Calusco ha avuto per la 
prima volta l’onore e l’onere di amministrare il nostro Comune con Roberto 

Colleoni; in questi anni moltissime cose sono cambiate nella società, nei 
bisogni dei cittadini e anche negli strumenti in mano all’Amministrazione per 

risolverli. La nostra lista, mantenendo saldi i valori con cui era stata fondata, ha dovuto interpretare tutti 
questi cambiamenti, dando continuità all’Amministrazione di Calusco, ma con energie e idee in continua 
evoluzione. Non a caso siamo il gruppo consiliare con la maggiore incidenza di donne elette (il 50%) e 
con il primo consigliere comunale nato nel 2000.
In questo mandato ci prepariamo ad affrontare le sfide del futuro di Calusco, come abbiamo sempre 
fatto: ascoltando i cittadini e lavorando con tutte le realtà presenti nel nostro paese (Associazioni, 
Contrade, Scuole, Parrocchia, Oratorio,…). 

Continuiamo #insieme,
per Calusco!



Comune di Calusco d’Adda

ORARI DI APERTURA DEGLI UFFICI COMUNALI
DAL 1° GENNAIO 2023

ORARI DI APERTURA DEGLI UFFICI COMUNALI 
DAL 1° GENNAIO 2023 

Servizi Demografici – Ufficio Protocollo 
Lunedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00        dalle ore 16.00 alle ore 18.00 
Martedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00         
Venerdì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Sabato   dalle ore 09.00 alle ore 12.00  

Ufficio Tecnico 
Lunedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00        dalle ore 16.00 alle ore 18.00 
Martedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Venerdì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   

Tecnici comunali 
Edilizia Privata 
Lunedì        --             dalle ore 16.00 alle ore 17.45 
Mercoledì  dalle ore 10.00 alle ore 12.00 (su appuntamento) 
Venerdì   dalle ore 10.00 alle ore 12.00 (su appuntamento) 
Commercio-Attività produttive 
Lunedì   dalle ore 10.00 alle ore 12.00   
Martedì   dalle ore 10.00 alle ore 12.00   
Venerdì   dalle ore 10.00 alle ore 12.00 (su appuntamento) 

Ufficio Tributi 
Lunedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00        dalle ore 16.00 alle ore 18.00 
Martedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Venerdì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   

Polizia Locale 
Lunedì        --             dalle ore 16.00 alle ore 18.00 
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Venerdì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   

Messo Comunale 
Lunedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00        dalle ore 16.00 alle ore 18.00 
Martedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Venerdì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   

Servizi Sociali – Ufficio Istruzione 
Lunedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00   
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00    
Venerdì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00    

Ufficio Relazioni con il Pubblico 
Lunedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00        dalle ore 16.00 alle ore 18.00 
Martedì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00        
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00        
Venerdì   dalle ore 09.00 alle ore 12.00        


